

Los focos del presupuesto 2025

Mario Morales Burgos
Profesor



El análisis y discusión del presupuesto 2025 de la nación estarán centrados en la propuesta del ejecutivo, teniendo presentes los focos que el Gobierno prioriza.

El proyecto 2025 es de \$ 82,5 billones, representando un 2.7% más que lo aprobado el 2024.

Los focos del próximo presupuesto estarán concentrados en: seguridad Pública, Social y Económica, Vivienda, Salud y Educación, entre otras demandas generales.

En seguridad se anuncia un reajuste del 15%, poniendo el acento en incorporar 1.300 nuevos carabineros, 243 policías extras de la PDI y la reposición de vehículos policiales.

En vivienda, el presupuesto 2025 trae un reajuste del 11,4%, para asegurar la meta del gobierno de construir 260 mil viviendas.

En salud, el objetivo es reducir los tiempos de las listas de espera, por lo que trae un importante reajuste del 68%. En educación se anuncia un reajuste del 32%, destinado a fortalecer los Servicios Locales de Educación.

En general estos números impresionan positivamente; pues surgen en tiempos difíciles, de escasez,

en medio de una crisis continental y mundial, donde se hace muy difícil sostener los gastos operacionales de todo un país. Una parte muy importante del presupuesto anunciado constituye un arrastre, ya que se deben seguir financiando proyectos que se encuentran en ejecución, por lo tanto, casi no quedan recursos para nuevas iniciativas o algunas políticas que pudieran surgir.

Lo que cabría preguntarse aquí es saber si en esta propuesta se encuentran incorporados los proyectos pendientes de Bío-Bío, tales como la construcción del hospital oncológico y el estadio de Los Ángeles, entre otras importantes iniciativas de las comunas que desde hace mucho esperan financiamiento. Las respuestas a estas preguntas las deberían tener nuestros parlamentarios, diputados y senadores, que poco opinan sobre estas materias de gran interés para las comunidades. Esperamos que en las discusiones de la comisión de hacienda, de ambas cámaras, y en la discusión general del Presupuesto ejerzan el liderazgo que todos esperamos y que cumplan con el mandato de representarnos en esos espacios de poder, donde se resuelven las cuestiones más importantes del país.